

Tous les genres de misères trouvaient en lui des ressources abondantes et toujours prêtes ; il les puisait dans une sage administration, dans une économie personnelle qui allait jusqu'à la privation du nécessaire, mais surtout dans une confiance sans bornes en la Providence, qui ne le trompa jamais. Il n'était qu'à la dixième année de son épiscopat, quand la mort vint arrêter le cours de ses bonnes œuvres, et lui en procurer la récompense. Elle le surprit dans sa patrie, l'an 619, comme il était en chemin pour aller visiter l'empereur ; et en mourant, il fit donner aux pauvres une dernière pièce de monnaie qui lui restait.

On célèbre sa fête le 31 janvier.

Mots à développer.—Le maître pourra lui-même développer quelques mots et quelques expressions employées au figuré dans cette petite notice, ainsi que dans celles d'autres Saints que nous reproduirons de temps en temps. Il le fera très utilement en s'aidant de l'excellent Dictionnaire de Bénéard, de Larousse ou d'un autre plus détaillé.

Reflexion morale.—1. La compassion naturelle est louable, mais bornée dans ses effets et sans fruits pour l'éternité. 2. La charité seule est inépuisable et méritoire. 3. Contemplons Jésus-Christ caché sous les haillons du pauvre, et aucun sacrifice ne nous coûtera, comme aucun ne sera perdu pour le ciel. [Imit liv. 3, chap. 27, v. 2.]

Maximes de civilité

— 4 —

Tous vos maîtres, pour prix des leçons qu'ils vous donnent, Ne demandent de vous que bonne volonté. Pour faire des progrès, faites ce qu'ils ordonnent, Avec attention, zèle et docilité.

— 5 —

Celui qui sait, enfant, convenir de ses torts, Pour se faire chérir n'a pas besoin d'efforts, On lui sait plus de gré de sa noble franchise Qu'on ne lui veut de mal pour la faute commise.

— 6 —

Il faut surtout avoir un grand fonds d'indulgence ; Il n'est rien, entre amis, qu'il ne faille excuser. Ce qui vient d'un ami ne peut être une offense ; On sait bien qu'il n'eut pas dessein de nous blesser.

— 7 —

Il faut avec ses gens avoir de la bonté ; S'en faire respect, mais non s'en faire craindre. Ne sont-ils pas déjà suffisamment à plaindre, Sans aggraver leur sort par notre dureté ?

Hierarchie catholique en 1881

Il y a 6 cardinaux évêques, 46 cardinaux-prêtres, 11 cardinaux-diacres ; total 63 cardinaux.

Il y a encore 1 cardinal nommé par Grégoire XVI ; 48 ont été nommés par Pie IX, et 14 par Léon XIII.

Il y a de plus 3 cardinaux créés, et réservés *in petto*.

Il n'y a donc que 4 chapeaux vacants.

Le total des titres hiérarchiques est de 1135, dont 1031 sont actuellement occupés (mai 1881), savoir :

Cardinaux	63
Eglises titulaires et diaconies retenues en commende	2
Patriarches des deux rites	11
Archevêques du rite latin	137
Evêques du rite latin	600
Archevêques et évêques du rite oriental	51
<i>Nullius in dio aeseos</i>	14
Archevêchés et évêchés retenus en administration	13
Délégués apostoliques	6
Vicaires apostoliques	26
Préfets apostoliques	102
Vicariats et préfectures en administration	6

Total 1031

Sur le nombre des archevêques et évêques signalés ci-dessus, il y en a 290 auxquels sont assignés des titres *in partibus infidelium* ; il en a 99 dont les sièges sont immédiatement soumis au Pape.

Léon XIII a érigé 3 archevêchés, 8 évêchés, 6 vicariats apostoliques, et 3 préfectures apostoliques.

Préceptes de politesse

36. Si par faiblesse vous passez sur les caprices, fautes et sottises de vos enfants, vous perdrez bientôt toute l'autorité que vous avez sur eux, et ne vous en prenez qu'à vous s'ils deviennent de mauvais sujets.

37. Ne négligez rien, pas une occasion, pour leur former le cœur à toutes les vertus morales, telles que la bonté, la charité, la bienveillance, l'indulgence, etc.